
令和６年５月１３日

広報広聴委員長 様

令和６年度米子市議会「議会報告会・意見交換会」

に係る意見交換会報告書

２班 班長 今城 雅子

米子市議会議会報告会・意見交換会開催要項の規定に基づき、下記のとおり報

告します。

テーマ これからの子育てしやすいまちを考えよう

参加者数 議員 ７名 ・ 一般 １８名 合計 ２５名

主な意見等

○子育て支援センターについて
子育て支援センタ―の利用時間や開所時間、開所形態などニーズ
に合ったものにする必要がある。
子育ては 365 日。土日祝にも使えるよう支援をして欲しい
子育て支援センターは安全のためにも乳児室、幼児室と分けた部
屋割りが必要と思う。
園庭や水遊びのできるスペースや設備を整えて欲しい。（近隣の保
育園等の開放や利用で何とか出来ているセンターもあるが、本来
は専用が望ましい）
子育て支援センターを利用していない方にも、気楽に寄ってもら
えるよう一層の広報や周知が必要だと思おう。
子育て支援センターで気になる子どもがいても行政等に繋がりに
くい。
他県の子育て支援センタ―の先進的取組等を視察して、より良い
子育て環境に役立てたい。（子育て支援センタ―職員）

○一時預かり、病児保育について
一時預かりできる場所が少なすぎる。利用できない。人数を増や
して欲しい。利用しやすくならないのか。
病児保育の人数を増加してほしい。

○子育て支援センタ―以外の居場所
市内には、子育て支援センター以外に行くところがない。無料で
屋内で遊ばせる施設が必要。
雨天時に親子で過ごせる場所を作って欲しい。



○母子保健について
産後ケア申請がネットか郵送でできるようにしてほしい。
乳幼児健診の時間が午後のため子どもの機嫌や体調で受診に困る
ことがある。午前中にも検診できることが望ましい。
母子手帳アプリの普及推進をしてはどうか。
親の体調不良時に子どもだけの預かりを充実してほしい。

○子育てする上でのインフラの整備について
市内の歩道がガタガタで幅員が狭いため、ベビーカーを押して歩
きにくい。
歩き始めた子どもが歩きにくい。歩道を整備してほしい。
公園でボール遊びができるよう整備をしてはどうか。（ネット設置
など）
公園のトイレは子ども連れには使いにくい。
公園に駐車場、日除け、０～３歳の遊具を増やして欲しい。
市の公園は、子どもが遊べるようには整備されていない。
地域の小さな公園の管理・整備が不行き届き。雑草

○学校施設や教育について
学校トイレの整備が遅れている。
特別教室のエアコン設置を急いて欲しい。
小中学校グランドの LED 化をして欲しい。
小中学校通学路の LED 化を行い安全な通学路にするべき。
義務教育学校の設置について、不安がある。地域・保護者の声をし
っかり聴いてほしい。
小学校の補助教員（授業支援）の配置は充分と言えるのか。
米子アリーナ内に親子で利用できるスペースを希望。
東保育園跡地の利用について、地域で使えるようにしてほしい。

○子どもの居場所づくりについて
主に小学生の第三の居場所が近くに欲しい。
なかよし学級の定員の検討が必要。
中高生が勉強できる場所が必要だと思う。
子育てや子どもの居場所として、公民館はどのような地域支援が
できるのか。
子ども会活動の地域支援が必要。

○職場復帰への支援について
何より、職場復帰のために保育園等預ける場所が無いことが困る。
また、預けることができないのでは？と不安でストレスになる。



所 見

日々、子育て奮闘中の保護者、支援センタ―の方々は多種多様な
要望や、現状の課題を抱えながら子育て中であるということを改
めて実感できた。
しかし、このような要望や課題について、これまで私たち議員や
当局の担当者にどのくらい届いていたのか？また、どのように課
題解決に取組んでいるのか？要望や課題を聴取し相互に交換する
場があるのか？ ということが、課題ではないかとも感じた。
個々の課題はいつの時代にも存在するが、それが行政に伝わり、
共通の課題認識となって協働での解決や前進への知恵を出し合え
る体制を作るために、当局も交えた意見交換も検討には値すると
感じる。（但し、このやり方が議会報告会・意見交換会となるの
かは検討を要する。）


